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本报记者 林小杰

昨日，晋江的天空仍然阴沉，云层较厚。近期晋江
气温变化不大，白天大部分镇街最高气温在22℃左右，
最低温在 15℃~17℃，由于空气较潮湿，给人一种阴冷
的感觉。

瑞雪从晋江市气象台了解到，受低层高压环流影
响，未来几天，晋江的天空将逐渐放晴，弱降水过程基
本按下暂停键，全市最高气温在 21℃~23℃左右，最低
气温在12℃~14℃，适宜进行衣物晾晒和户外活动。瑞
雪提醒大家，虽然气温正在缓慢回升，整体体感也较为
舒适，但早晚依旧偏凉，要根据气温变化及时增添衣
物，谨防着凉感冒。

今天阴转多云，13℃~21℃，沿海东北风4~5级、阵
风6级；明天晴转多云，12℃~22℃，沿海东北风4~5级、
阵风 6级；后天晴，14℃~23℃，沿海偏北风 3级转偏东
风3级。

晴天持续在线
适宜洗洗晒晒

本报讯（记者 沈茜）昨日上午，晋江市政协党组
书记、主席许宏程主持召开市政协党组主题教育专题
学习研讨会。晋江市政协领导张淑语、张汉杰、吴丽
婷、林庆峰参加会议。

与会人员围绕“学习领会习近平总书记关于党的
建设的重要思想和党的自我革命的重要论述，大兴务
实之风、弘扬清廉之风、养成俭朴之风，敢于斗争、善于
斗争，推动全面从严治党不断取得新成效”主题开展专
题交流研讨。

许宏程强调，要在大兴务实之风上下真功，坚持一
切从实际出发，紧扣全市中心工作，扎实做好各项履职
活动，推动工作提质增效。要在弘扬清廉之风上见真
章，夯实廉洁奉公的思想根基，筑牢思想防线，带头讲
规矩、守底线，做纪律严明的政治“明白人”。要在养成
俭朴之风上求真效，全面贯彻落实中央八项规定及其
实施细则精神，全面激发干事创业热情，以作风建设实
效助推政协事业高质量发展。

当天上午还召开晋江市政协党组（扩大）会议，传
达贯彻习近平总书记重要讲话重要指示批示精神，以
及省委、泉州和晋江市委常委会（扩大）会议精神，并研
究有关事项。

晋江市政协党组主题教育
专题学习研讨会召开

本报讯（记者 李玲玲）昨日，全省、泉州市安全
生产工作视频会议召开，晋江市设立分会场组织收听
收看，并于会后召开全市安全生产工作会议。

晋江市市长王明元指出，各部门、各镇街要时刻绷
紧安全之弦，保持“一失万无”的警醒，以“时时放心不
下”的责任感，深入排查，举一反三，标本兼治，全面夯
实安全根基。

王明元要求，要攻坚消防安全整治。紧盯重点场
所，加强生产性、经营性、聚集性人员密集场所消防
安全排查整治，聚焦商场、高层建筑、厂房仓库等重
点区域，常态化、网格化排查整治风险隐患；紧盯重
点环节，围绕电动车违规充电停放，电气线路老化、
乱拉乱接，烘干照射线不规范运行，以及危化品不安
全存放使用等易发火灾的关键环节，逐一过细排查，
加强隐患问题针对性防范；紧盯重大隐患，聚焦“三
合一”、违章搭盖、逃生通道堵塞、防火间距不够、消
防设施损坏等问题，及时落实整顿，严防“小火亡人”
事故发生。

王明元强调，要抓实年底安全生产各项工作，聚
焦道路交通、建筑施工、燃气安全、渔船安全、景区非
景区景点安全等重点，加强巡查检查，全面排查隐
患，坚决堵住漏洞。要压紧压实各方责任，各司其
职、分兵把守，确保绝对安全稳定；要加密会商调度，
及时解决化解风险问题；要严格压实“最后一米”责
任，紧盯易发多发的重点领域、风险领域、关键点位、
薄弱环节，深入开展隐患排查整治，确保问题见底清
零；要采取“四不两直”形式，全面下沉督导检查，倒
逼责任落实。

晋江市领导吴靖宇参加会议。

本报讯（记者 李玲玲）昨日，晋江市市长王明
元主持召开晋江市 2024年为民办实事项目盘子策
划筛选汇报会，听取为民办实事项目征集情况汇
报。

据悉，晋江市2024年为民办实事项目征集策划工
作于9月初启动，立足普惠性、精准性、持续性、可行性
等原则，通过部门策划上报、媒体征集、线索梳理、座谈
征集、点题策划等征集方式，筛选形成项目建议盘子
25件。

王明元要求，要聚焦“急难愁盼”策划，紧扣群众关
切，加强会商研究，进一步过细筛选为民办实事项目盘
子，让群众有更多获得感；要立足实事求是准备，强化
资金要素保障，提速推进前期工作，推动项目早完工、
早投用；要严格兑现承诺实施，提高工作标准，始终以
严谨负责的态度，有序高效推进项目开展，切实兑现承
诺；要确保社会反响效应，真正把好事办好、实事办实，
树立为民务实的良好形象。

晋江市领导吴尊意参加会议。

聚焦急难愁盼
精心策划谋划
晋江市2024年为民办实事
项目盘子策划筛选汇报会召开

压实责任 攻坚整治 确保安全
晋江市安全生产工作会议召开

本报讯（记者 李玲玲）昨日，记者从晋江市委人
才办获悉，为更好地服务企业和人才队伍，晋江研发上
线“人才政策AI计算器”数字平台，为人才搭建“智慧
通道”。

“根据所属产业，完善自身信息，输入验证码并点
击提交，系统将自动结构化分析，提供多维选项，智能
计算出符合的人才层次与政策。”晋江市委人才办相关
工作人员介绍，“人才政策AI计算器”分为人才与企业
两个入口，重点面向现代产业体系人才、集成电路人
才、医疗卫生人才和高等教育人才等对象，提供清晰直
观的政策内容。

一同上线的还有“人才目录图谱”，图谱覆盖
211座城市，落脚纺织、鞋服、建材和食品四大优势
主导产业，收集全国高端人才近万名，各类院所、企
校机构 500余家。“企业、机构等用人主体可在小程
序上选择行业，点击人才姓名，即可直观查询信息，
如职务、职称、技能、工作年限、荣誉称号、公司业绩
等。”相关工作人员表示，此举将极大便利用人主体
精准匹配需求、开展产学研合作对接，助力实现“按
图索骥”。

记者了解到，“人才政策AI计算器”“人才目录图
谱”两个掌上人才服务平台，由专人专部门负责运营，
汇聚了多渠道的人才相关政策信息，保障了政策更新
的时效性、全面性。用户通过搜索栏输入政策文件关
键词，可自主查询最新的政策措施。

晋江上线
“人才政策AI计算器”

“主题教育要求党员干部深入一线察
实情、解难题、促发展、办实事……”昨日
下午，在晋江市梅岭街道福璟花园小区党
支部会议室，梅庭社区党总支书记许再发
跟小区里的党员业主围坐一起，为他们上
一堂“微党课”。

“这几年，小区的改变看得见、摸得
着，大家都很满意！”

“今后，小区应该多组织一些文娱活
动，让大家的生活更充实。”

“小高层外立面改造完成了，接下来
应该再加把劲，推动高层建筑的外立面启
动改造，小区的整体环境会更好。”

……
党员业主围绕小区公共配套改造提升、

文明建设、综合治理等提出意见和建议，社区
干部、业委会负责人、物业负责人面对面给予
答复。

福璟花园是晋江较早建成投用的老旧

小区。近年来，在晋江市相关部门及梅岭
街道办事处的推动下，福璟花园小区着力
探索实践“党建+物业”治理模式。社区党
总支部、小区党支部通过每月牵头开展“微
党课”“议事会”等，引导小区业委会、物业、
党员业主等聚焦小区治理问题，共治、共
商，先后投入改造资金700多万元，推动完
成监控系统、排水系统、路灯系统、门禁系
统、外围停车场改造等民生微项目。其中，
改造资金除政府补助、公共维修金支出和
相关单位支持外，大部分由业主自筹解决
及公共收益支出。精细化的改造提升，让
小区“靓”起来、居民生活“美”起来。

退休老党员蔡文化是福璟花园业委会
主任，也是小区更新改造的参与者与见证
者。在他看来，小区的改变，得益于党建引
领下的多元共治和群众的共同参与，是晋
江推进“党建+物业”治理的生动实践。

“‘微党课’、议事会规模虽小，却有大

能量。”小区党员许士琴说，每次上课或开
会前，大家要先收集民生问题，争取每次
都能解决一个小问题，聚沙成塔，一步步
解决民生大事。可以说，正是多元共治、
共商民主机制的实施，推动实现了小区、
物业、业主的多方共赢。

自主题教育开展以来，围绕“党建+物
业”治理这一课题，梅岭街道以福璟花园、
宝龙金色家园、梅龙小区、桂园人家等小
区为样板，聚焦部门协同治理、业委会履
职、业主共治、物业服务提升、公维金和公
共收益的规范使用等群众关切的问题，提
出选好人、抓队伍；理职责、建机制；定目
标、促落实“三步走”，着力引导更多社会
力量参与小区共治，力争通过建立小区内
部的自治机制；小区（网格）、社区和街道
的上下联动机制；街道与部门共建共治共
享的横向联动机制，全力推动“党建+物
业”工作取得新实效。

“微党课”推动“微治理”
梅岭街道“党建+物业”治理见行见效

本报记者 赖自煌

“把心贴近人民”
——解码“四下基层”

本报讯（记者 李玲玲） 7月 19日，《中共中
央 国务院关于促进民营经济发展壮大的意见》正
式发布，“不断创新和发展‘晋江经验’”写入文
件。这一消息令人欢欣鼓舞，引发了海内外晋江
人的强力推荐。

“对晋江来说，这是一件意义非凡的大事。”昨
日，网友@清正在相关推文下留言，并推荐将“‘晋
江经验’写入中央文件”纳入今年“十大市民关注
事件”。他说，在“晋江经验”的引领下，晋江人披
荆斩棘，创造了一个又一个晋江奇迹，走出了一条
独具特色的高质量发展之路。今年，“晋江经验”

写入中央文件更凸显其重要性。
长期在香港工作的晋江乡贤张志杰也表示，

“晋江经验”写入中央文件，是家乡无上的荣耀。
如今，创新和发展“晋江经验”在全国唱响，是值得
海内外晋江人骄傲自豪的事情，也是2023年最值
得被记录的大事件。

得知“晋江经验”写入中央文件，安徽晋江商
会会长施迎春第一时间转发了这条新闻。他说，
晋江人敢为人先、勇立潮头，相信在海内外500万
晋江人的同心协力下，晋江一定能在更高的起点
上，走向更大的辉煌。

2023年，晋江市委、市政府确定24件为民办实事项目。截至今年11月底，共有23个项目已经完成。其中，新建或改建10
个中小学自办食堂全部完成验收并陆续投用。图为罗山中心小学自办食堂近日投用，该校800多名师生吃上可口饭菜，解决
了午间用餐难题。 本报记者 陈巧玲 摄
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2023年“十大市民关注事件”评选追踪⑦

“这是家乡无上的荣耀”
“‘晋江经验’写入中央文件”获市民力荐

2023 年，晋江办成了许多大事、好
事、喜事。哪些事件让您印象最深刻、最
关注？欢迎大家踊跃参与、积极推荐。
请用“事件+推荐理由”的方式告诉我
们，并留下您的姓名和联系方式。同一
事件的首位推荐者将成为该事件的“代
言人”。

本次征集截至12月12日，采用微信、

电子邮件、电话等多种方式进行。大家可
以关注“晋江经济报”微信公众号，在相关
微信推文下方留言，或发送相关内容至邮
箱 399971999@qq.com，或拨打晋江经济
报热线电话 0595-82003110。我们将从
读者推荐的事件中选取20个最具代表性
的事件，由市民和专家共同评选出“十大
市民关注事件”。

征 集 令

35年前，时任福建宁德地委书记习近平同志坚持党的群众路线，大力倡导并躬身力行领导干部“四下基层”——
“宣传党的路线、方针、政策下基层，调查研究下基层，信访接待下基层，现场办公下基层”。
“把心贴近人民。”
习近平同志这么说也是这样做的。
35年来，福建广大领导干部长期坚持并不断发扬光大“四下基层”，深入一线察实情、找问题、谋良策、促发展，形成推动各项事业发展的强大力量。
架起连心桥，当好贴心人。“四下基层”这一发源于宁德的重要制度，彰显出巨大时代价值和强大生命力，在八闽大地不断焕发新的光彩。


